

La Lettre Saint Louis

N° 141 | Avril 2016

ISSN: 2265-2191

Il est ressuscité! Alleluia!

Édito

We Pourquoi cherchez-vous le Vivant parmi les morts ? >> Luc 24, 5

Cette question, nous l'avons entendue lors de la Vigile Pascale, elle fut adressée aux femmes au tombeau au matin de la Résurrection.

Celui qui a été crucifié, Le voilà qui s'est relevé, Premier des Vivants. Le tombeau vide, les apparitions à Marie-Madeleine et aux apôtres indiquent que tout a changé par la résurrection du Fils unique de Dieu. À ces témoins privilégiés revint d'annoncer le message en Galilée et au-delà... Mais attention! La nouvelle nous concerne nous aussi. Le Christ nous précède chaque jour, Il est toujours au-devant de nous. À ceux qui le cherchent, Il se laisse découvrir.

Où donc pouvons-nous trouver aujourd'hui le Seigneur Jésus? Dans le pauvre qui crie sa désolation, dans la personne malade clouée sur son lit d'hôpital, à travers le prisonnier ou le marginalisé... Le Jubilé de la Miséricorde se poursuit, ne relâchons pas nos efforts. Les actions de Carême vécues et partagées ensemble ne peuvent retomber comme un soufflé, il nous faut poursuivre dignement le combat en faveur de celui qui souffre et attend quelque réconfort. Il y a encore tellement à faire pour que soient assistés ceux qui sont dans la détresse.

Le Christ est Ressuscité! C'est le cœur de la foi chrétienne. Mais pour connaître la joie et la victoire du matin de Pâques, le Seigneur Jésus a connu l'agonie et la souffrance de la croix du Golgotha. La Pâque de Jésus, c'est sa mort et sa résurrection : l'une ne va pas sans l'autre. Aux souffrants de 2016, il nous faut porter notre encouragement et notre présence.

Qu'en ce temps pascal qui est devant nous, le Christ Ressuscité nous accorde cette grâce de la fidélité et de la persévérance pour poursuivre nos efforts en faveur du prochain qui a besoin de chacun de nous. Que le Seigneur Vivant à jamais soit la joie de notre cœur dans le service et l'amour du plus grand nombre.

Abbé Thomas Schmitt - Vicaire.

2015-2016 Année de la Miséricorde



ENSEMBLE,
Vivons 2 journées
pas comme
les autres!

Pour les 5-13 ans,

le vendredi 15 avril 2016, au foyer Saint Louis de la Robertsau :

une journée de vacances

Pour toute la communauté paroissiale,



le samedi 30 avril 2016, à la Basilique de Marienthal :

> Pèlerinage du Jubilé

Je t'adore, Jésus, vrai Dieu et vrai homme

Je t'adore, Jésus, vrai Dieu et vrai homme, toi qui es présent ici dans ta sainte Eucharistie. En union d'esprit avec tous les fidèles du monde entier et avec tous les saints du Ciel, je me mets humblement à genoux devant toi, en action de grâce.

Je t'aime, Jésus, de tout mon cœur, car c'est toi qui m'as aimé le premier.

Que ta présence dans l'eucharistie me renouvelle entièrement.

Marie, Mère de notre Seigneur, prie pour moi et obtiens-moi un amour plus profond pour ton fils qui se donne à moi.

Nous venons à toi, Seigneur, comme les Apôtres, en te disant : « Fais grandir en nous la foi. »

Fais-nous le don d'une foi solide et vivante, cette foi qui croit que tu es véritablement présent dans l'Eucharistie, une foi solide et

Donne-nous cette foi admirable du centurion, qui t'a tellement émerveillé. Donne-nous la foi du disciple bien-aimé, pour te reconnaître et te dire : « C'est le Seigneur! »

vivante qui nous fasse vivre.

Donne-nous la foi de Pierre pour confesser : « Tu es le Christ, le fils du Dieu Vivant ! »

Donne-nous la foi de Marie-Madeleine qui tombe à tes pieds en larmes et qui te dit : « Rabbouni ! Maître ! »

Donne-nous la foi de tous les saints pour qui l'Eucharistie, c'était déjà le Ciel sur la terre.

À chaque fois que nous recevons l'Eucharistie, à chaque fois que nous venons te visiter, fais grandir en nous la foi et l'amour, l'humilité et la vénération, et tout bien nous sera donné. Seigneur bien-aimé fais grandir en nous la foi!

Je t'adore, mon Seigneur et mon Créateur, caché dans le Saint Sacrement. Je t'adore pour toutes les œuvres de tes mains, qui me révèlent toute ta sagesse, ta bonté et ta miséricorde, ô Seigneur.

Tu as répandu tant de bonté sur la terre, et elle me parle de ta beauté, quand bien même toutes ces beautés ne sont qu'un pâle reflet de toi, ô Beauté ineffable.

Et même si tu es caché et as voilé ta beauté, mon œil, à la lumière de la foi, sait te trouver et je reconnais mon Créateur, le Dieu très-haut, et mon cœur se retrouve complètement plongé dans une prière d'adoration.

Sainte Faustine Kowalska



Redécouvrons les œuvres de miséricorde

« J'ai un grand désir que le peuple chrétien réfléchisse durant le Jubilé sur les œuvres de miséricorde corporelles et spirituelles. Ce sera une façon de réveiller notre conscience souvent endormie face au drame de la pauvreté, et de pénétrer toujours davantage le cœur de l'Évangile, où les pauvres sont les destinataires privilégiés de la miséricorde divine. La prédication de Jésus nous dresse le tableau de ces œuvres de miséricorde, pour que nous puissions comprendre si nous vivons, oui ou non, comme ses disciples. » (Pape François, MV, 15)

Quelles sont les œuvres de miséricorde ? Redécouvrons-les ensemble.

Les œuvres de miséricordes corporelles :

- 1 donner à manger aux affamés : donner un sandwich dans la rue, servir la soupe aux sans-abris, partager un repas, ne pas gaspiller (« jeter de la nourriture, c'est la voler aux pauvres » nous rappelle le Pape François) participer à une collecte pour une œuvre humanitaire ou à la distribution des colis alimentaires à l'Entraide...
- **2 donner à boire à ceux qui ont soif :** offrir concrètement à boire à quelqu'un, s'investir dans une cause humanitaire pour le respect de la planète, le droit à l'eau potable...
- 3 vêtir ceux qui sont nus : remettre de l'ordre dans son armoire, donner ce que l'on ne porte plus et qui est encore propre et utilisable, s'habiller avec dignité et simplicité, participer au tri dans un vestiaire...
- 4 accueillir les étrangers : accueillir les personnes extérieures à son groupe, celles qui ne sont pas attendues, celles qui dérangent, celles qui ne ressemblent pas (personnes porteuses d'un handicap...), aller à la rencontre des étrangers, veiller à ceux qui sont seuls le dimanche, un jour de fête, veiller à la manière dont je parle des migrants...
- 5 assister les malades : téléphoner ou envoyer un message à celui qu'on sait malade, lui rendre visite, faire les courses pour celui qui ne peut se déplacer, participer à des animations au sein des hôpitaux, des maisons de retraite
- **6 visiter les prisonniers :** prendre contact avec un aumônier de prison, une association qui œuvre en prison, aider ceux qui sont emprisonnés dans des addictions (drogue, alcool, jeux vidéo, sexe)...
- **7 ensevelir les morts :** se rendre proche de ceux qui sont dans le deuil, aller à des obsèques, proposer ses services dans la paroisse (équipe Espérance, chorale, lectures,...), se rendre au cimetière...



Les œuvres de miséricordes spirituelles :

- 1 conseiller ceux qui sont dans le doute : aider quelqu'un à prendre une décision selon l'évangile, engager un débat après un enseignement spirituel, oser parler de sa foi...
- 2 enseigner les ignorants : permettre à l'autre de chercher la Vérité (catéchèse auprès des plus jeunes, évangélisation,...), dire à ses amis qu'on prie pour eux, faire correspondre sa manière de parler avec sa manière d'agir, favoriser l'alphabétisation, l'aide aux devoirs, le soutien aux écoles...
- **3 avertir les pécheurs :** s'adresser au pécheur non en juge, mais en frère, vivre la correction fraternelle, inciter à se confesser...
- 4 consoler les affligés : offrir un réconfort, une écoute, une présence à celui qui est dans la peine, envoyer un message, faire un signe, rechercher en Dieu sa propre consolation pour pouvoir consoler les autres...
- **5 pardonner les offenses :** demander pardon, ne pas terminer sa journée ou aller à la messe sans pardonner à l'autre, prier pour ses ennemis, ses persécuteurs, vivre le Sacrement de Réconciliation, se rappeler qu'on est pécheur, offrir un pardon que je n'ai jamais pu donner...
- 6 supporter patiemment les personnes ennuyeuses : être patient avec quelqu'un qui peut être antipathique, ennuyeux, lent, l'écouter, l'accompagner, accepter son aide, ne pas se mettre en colère, ne pas manifester son impatience, découvrir en nous ce qui est également dérangeant et insupportable pour nous et qui peut aussi l'être pour les autres...
- 7 prier Dieu pour les vivants et pour les morts : confier à Dieu nos proches, et ceux qui le sont moins, prier pour ceux nommés à la messe, faire une offrande pour que soit célébrée une messe pour un défunt ou une intention particulière...

Pour toute cette Année Sainte, le Pape François nous propose à chacun des actions concrètes. Comment allons-nous personnellement exercer ces œuvres de miséricorde?

Sœur Marie-François :60 années de vie religieuse!

La communauté des sœurs de Sainte Anne et la paroisse Saint Louis de la Robertsau sont heureuses de fêter avec Sœur Marie-François le soixantième anniversaire de sa vie religieuse. Désireuse de se consacrer à Dieu, soutenue par sa famille, elle entre au couvent des sœurs de la Charité de Strasbourg le 1er mars 1954. Après un temps de préparation, Sœur Marie-François prit l'habit le 26 octobre 1954. Elle prononça ses premiers vœux le 24 octobre 1956, suivis des vœux perpétuels le 7 octobre 1962, en la fête de Notre-Dame du Rosaire. Elle œuvra comme secrétaire au bureau des admissions à la clinique de la Toussaint de 1962 à 1968. Après quoi elle passa un temps au Cameroun. À son retour, Sœur Marie François fut envoyée à la clinique Sainte Anne comme secrétaire au bureau des admissions jusqu'en 1980. Mandatée par la Supérieure Générale, elle revint à la clinique de la Toussaint. Elle travailla au secrétariat de la radiologie jusqu'en février 1996. En mai 1996 elle franchit la porte de l'archevêché pour se mettre au service de Monseigneur Brand et Monseigneur Doré. Après un court séjour à Andlau, Sœur Marie-François fut nommée responsable de la communauté des sœurs de Sainte Anne le 17 novembre 2008. Heureuse d'appartenir au Christ, elle exerce sa mission de sœur de la Charité aussi bien à l'accueil des malades en clinique qu'en communauté, sans oublier les évènements en paroisse.

En ce beau jour de son jubilé, nous voulons remercier Sœur Marie-François pour sa présence et le travail accompli au sein de la communauté. En communion avec notre famille religieuse et la communauté paroissiale, nous nous associons pleinement à son action de grâce pour le merveilleux don de la vie consacrée et les 60 années de fidélité. Que la joie continue de régner dans son cœur. Revêtue de la force de l'Esprit Saint qui transforme en profondeur, que notre communauté de Sainte Anne soit reflet du cœur miséricordieux de Jésus. Puissionsnous, par notre vie, manifester l'amour infini du Père aux pauvres et aux petits.

Retraite Profession de foi 5 et 6 mars 2016

Les jeunes de la paroisse St Louis, accompagnés de ceux de St Pierre le Jeune, sont partis à Ars le temps d'un week-end pour vivre un temps fort avant le sacrement de la Confirmation.

Dès le samedi matin, ils ont pu découvrir le sanctuaire, la vie du curé d'Ars, ont entendu le témoignage d'un jeune séminariste et d'une religieuse. Sur place, ils ont suivi un parcours sur la Miséricorde, dans les différents lieux où a vécu le curé d'Ars. Les temps de prière ont rythmé les journées, prière du milieu du jour, vêpres, temps d'adoration animé par la communauté du Cenacolo pendant lequel les jeunes ont reçu le sacrement de la Réconciliation. Le dimanche matin, le groupe a suivi un parcours sur les Sacrements avant l'Eucharistie célébrée dans la basilique souterraine. La dernière étape fut de monter jusqu'au monument de la rencontre avant de regagner le bus.



Voici un témoignage d'une mère de famille :

« en rentrant à la maison, ma fille s'est effondrée ! Me disant qu'elle aurait voulu que ce temps continue, qu'elle n'avait pas envie de quitter le groupe. Sa mélancolie a duré plusieurs jours. Je crois qu'elle restera agréablement marquée par ce grand moment ! »

« Ose l'Aventure du Partage »



On a tous une main à tendre... C'est dans cet esprit que 24 jeunes des paroisses du centre ville, dont ceux du groupe FILOTEO de la Robertsau, ont répondu à l'appel du doyenné, au centre Bernanos pour l'action

SOLIDARITE JUNIOR 2016.

Notre vicaire Thomas Schmitt a su leur expliquer que la miséricorde c'est ressentir dans son cœur la misère d'autrui. Germain Mignot de la permanence d'accueil rue de l'Arc en Ciel leur fit ressentir, par des questions, par une vidéo, ce que Caritas secours catholique est en mesure d'apporter aux personnes en situation de précarité.

La permanence postale permet à environ 600 personnes d'y recevoir leur courrier.

Nos jeunes de la Robertsau ont souhaité s'engager et contribuer tout personnellement aux petits déjeuners en confectionnant des confitures le samedi, à tour de rôle. Ils ont été très fiers de les remettre à Caritas pour ces personnes de grande pauvreté et pourtant profondément aimés de Dieu.

Vivons une journée de vacances autrement

Tu as entre 5 et 13 ans, nous t'invitons pendant les vacances du mois d'avril, à venir partager avec d'autres enfants de ton âge, une journée pas comme les autres autour de différents ateliers, de prière, chant, danse, jeux, bricolage, ...

Vendredi 15 avril 2016 au foyer St Louis 3, rue du Dr Freysz

... le tout dans la bonne humeur.

Accueil des enfants à partir de 9h30. Le repas sera tiré du sac. Les parents sont invités à nous rejoindre dès 16h00 pour partager la fin de cette journée tous ensemble.

Contact et renseignements auprès du Père Thomas, vicaire.

Préparation au mariage et Messe de l'Alliance,

Le samedi 12 mars a eu lieu au centre Saint Thomas, la journée de préparation au sacrement du Mariage .Quinze couples étaient présents et ont vécu ce temps avec bonheur, accompagnés par trois couples de la paroisse (Gwénola et Yves-Édouard Desombre, Anne et Jean-Lin Desombre, Marie et Damien Tuleu). Cette journée, humainement et spirituellement très riche a permis aux participants d'entendre la parole du Christ et l'enseignement de l'Église à propos du mariage, sacrement de l'Alliance. Pendant toute la durée de la préparation les couples sont accompagnés et le dimanche matin 24 avril ils se retrouveront pour une matinée « Alliance » qui se terminera par la messe dominicale à 11h00 à l'église Saint Louis.

Nous invitons à cette occasion tous les couples qui se sont mariés les 3 dernières années. Pendant cette eucharistie nous confierons au Seigneur tous les couples de la paroisse, les plus jeunes, ceux qui portent un projet de mariage, mais aussi ceux qui ont déjà 5, 10, 20, 25, 30 et plus d'années de mariage. Dans la lumière et la joie de Pâques, nous demanderons au Seigneur de renouveler en chacun d'eux la grâce reçue au jour de leur mariage.

Dimanche 24 avril à 11h00 Messe de l'Alliance.

Il y a promesse de mariage entre :

ABOUCRAT Thimothée et SCHOEPFEL Anne-Sophie le 9 avril 2016 à Rome

PALMARO Éric et GRUMMIT Zoey en mai 2016 en Angleterre

DURET François et THOUVENEL Céline le 6 mai 2016 à 15h00 à l'église St Louis de la Robertsau

REEB Régis et MAUPAS Frédérique le 4 juin 2016 à Versailles

KLIS Yann et ADAM Justine le 4 juin 2016 à 15h00 à l'église St Louis de la Robertsau

BLANDENET Jean-Baptiste et LAURENS Chloé le 9 juillet 2016 à 15h00 à l'église St Louis de la Robertsau

PETITPOISSON Nicolas et FRIEDRICH Géraldine le 9 juillet 2016 à 16h30 à l'église St Louis de la Robertsau

DEUBERT Frank et MAYER Brigitte le 28 juillet à Mayence

HEINTZELMANN Rohan et JOO Juneyoung le 30 juillet 2016 à 16h30 à l'église St Louis de la Robertsau

BERTOLI Stéphane et HOYT Valérie le 13 août 2016 à 16h30 à l'église St Louis de la Robertsau

JUNG Sébastien et FABRE Marion le 18 août 2016 à Sophia Antipolis

SCHNOERRINGER Yann et GERBER Laura le 10 septembre 2016 à 15h00 à l'église St Louis de la Robertsau

KOTOUJANSKY Daniel et KASPER Cécile le 17 septembre 2016 à 15h00 à l'église St Louis de la Robertsau

Calendrier du mois d'avril

St Louis - Robertsau

SACREMENT DE RÉCONCILIATION (SL)

samedi : 10h00 à 12h00 lundi, mardi et jeudi : 18h00



PASTORALE DES JEUNES STRASBOURG EUROMETROPOLE PASTOJEUNES@CATHOCUS.FR, 86 81 26 48 37



Merci à tous ceux qui souhaitent nous donner un coup de main de se présenter à l'une des forces vives de la paroisse (les pâtissiers et pâtissières sont tout particulièrement recherchés, ... vous êtes toutes et tous les bienvenus!

D'avance un GRAND MERCI.

Horaires d'accueil au presbytère



Accueil uniquement le mercredi et le samedi matin

mardi	9h00 à 11h00 17h00 à 19h00
mercredi	9h00 à 11h00
jeudi	9h00 à 11h00 14h00 à 16h00
vendredi	9h00 à 11h00
samedi	9h00 à 11h00

Pas d'accueil le samedi 30 avril 2016

Presbytère Saint Louis

- 14 rue Jeanne d'Arc 67000 Strasbourg
- tél. 03 88 31 16 00
- http://www.saint-louis-robertsau.fr
- mél. : paroisse.saint.louis@free.fr

_	.,	401.20	
1	V	18h30 : messe (<i>SL</i>)	
2	S	8h30 : Prière des Laudes 18h30 : messe dominicale (SA)	
3	D	Dimanche de la Divine Miséricorde Messes dominicales à 9h30 et 11h00 <i>(SL)</i>	
4	L	18h30 : messe (SL)	
5	М	18h30 : messe (SL)	
6	М	18h30 : messe <i>(SL)</i> 20h00 : prière de Taizé <i>(église protestante)</i>	
7	J	18h30 : messe suivie de la nuit d'adoration (SL)	J
8	v	18h30 : messe <i>(SL)</i> 19h30 : Assemblée générale St Fiacre <i>(F)</i>	
9	s	8h30 : Prière des Laudes 18h30 : messe dominicale <i>(SA)</i> 9h00-11h00 : accueil St Vincent de Paul <i>(F)</i>	
10	D	3 ^{ème} dimanche de Pâques C Messes dominicales à 9h30 <mark>et 11</mark> h00 animée par une chorale africaine <i>(SL)</i>	
11	L	18h30 : messe (SL)	
12	М	18h30 : messe <i>(SL)</i> 14h30 : Kaffe Kränzel <i>(F)</i> 20h15 : Conférence St Vincent de Paul <i>(F)</i>	
13	М	18h30 : messe <i>(SL)</i> 20h15 : réunion préparation baptême <i>(F)</i>	
14	J	18h30 : messe suivie de l'Adoration du St Sacrement (SL)	J
15	v	9h30-16h30 : une journée de vacances pas comme les autres pour les 3-12 ans (F) 18h30 : messe (SL)	
16	S	8h30 : Prière des Laudes 18h30 : messe dominicale <i>(SA)</i>	
17	D	4 ^{ème} dimanche de Pâques C Messes d ominicales à 9h30 et 11h00 戊 (SL)	
18	L	18h30 : messe (SL)	
19	М	18h30 : messe <i>(SL)</i> 20h00 : Église 2000 <i>(Pères Oblats)</i>	
20	М	18h30 : messe (SL)	
21	J	18h30 : messe suivie de l'Adoration du St Sacrement (SL)	J
22	V	18h30 : messe (SL)	
23	S	8h30 : Prière des Laudes PAS DE MESSE À SAINTE ANNE 9h00-11h00 : accueil St Vincent de Paul <i>(F)</i>	
24	D	5ème dimanche de Pâques C Messes dominicales à 9h30 et 11h00 Messe de l'Alliance (SL) 9h00 : rencontre des couples qui se préparent au mariage (foyer Mélanie) 9h20 : Un dimanche KT (F) 9h30 : Mon 1er KT (F) 9h30 : Filotéo (F) 9h45 : Rencontre Prof de foi/Confirmands (F)	
25	L	18h30 : messe (SL)	
26	М	18h30 : messe (SL)	
27	М	18h30 : messe (SL)	
28	J	18h30 : messe suivie de l'Adoration du St Sacrement (SL)	J
29	V	18h30 : messe (SL)	
	S	Pèlerinage paroissial à Marienthal I PAS DE MESSE À SAINTE ANNE	
30	3	15h30-17h : Éveil à la foi <i>(F)</i>	

SL : église St Louis, SA : chapelle Ste Anne F : foyer St Louis, P : presbytère, $\mathfrak A$: chorale

